
 
 

NUCLEO DI VALUTAZIONE 

Riunioni 7 del 20.05.2022 

 

VERBALE 

Il 20 maggio 2022 alle ore 11.00, è stata convocata con nota del 3 maggio 2022 

prot. n. 27767 la riunione telematica del nucleo di valutazione Iuav di Venezia (NdV).  

 

 

Sono presenti: 
P A AG 

Anna Maria Cristina Bianchetti presidente x   

Massimo Castagnaro componente x   

Federico Raos componente x   

Paolo Garbolino componente x   

Giovanni Busato componente (studente)  x  

 

La seduta è convocata col seguente ordine del giorno: 

1. Schede monitoraggio criticità segnalate dalla cev nella visita di accreditamento 

2. Contratti alta qualificazione 

 

Presiede la riunione Anna Maria Cristina Bianchetti, presidente del NdV. La riunione è 

aperta alle ore 11.25 

 

1. Schede monitoraggio criticità segnalate dalla cev nella visita di accreditamento  

La presidente informa che risulta necessario provvedere alla compilazione delle schede 

di monitoraggio delle criticità a livello di sistema segnalate dalla Cev nella visita di 

accreditamento periodico svoltasi nel 2016. In particolare, trascorsi cinque anni dalla 

visita, è richiesto all'ateneo di rendere conto delle azioni adottate per risolvere le 

raccomandazioni a livello di sistema, mentre sono state già compilate e trasmesse nel 

2020 le schede di superamento delle criticità a livello di corso di studio. 

La presidente dà lettura della bozza delle schede di sistema preparate dal servizio, con 

la descrizione di quanto avvenuto e i riferimenti alla documentazione prodotta 

dall'ateneo, segnalando la presenza di alcune criticità.  In particolare resta da definire 

una parte di giudizio sintetico in calce a ogni sezione e la presidente chiede al nucleo se 

vi siano osservazioni 

Si apre la discussione, ampia e approfondita, sulla base della quale la presidente 

propone di indicare le seguenti formulazioni di sintesi, riportate di seguito in corsivo: 

a) con riferimento al punto AQ1.E.1 Attività di conduzione del CdS - L’Ateneo assicura 

che i Responsabili del CdS esercitino un’efficace azione di monitoraggio del buon an-

damento del CdS, curando l’esecuzione di quanto previsto in sede di Riesame e 

intervenendo tempestivamente quando si presentino problemi? 

 “Sulla base della documentazione resa disponibile in merito alle azioni poste in atto 

dall’ateneo il NdV ritiene che la criticità sia superata.” 

b) con riferimento al punto AQ4.3 Commissioni paritetiche docenti-studenti - Le 

Commissioni paritetiche docenti- studenti operano complessivamente in modo adeguato 

per le esigenze della AQ, dimostrando di condurre un’analisi attenta dell’attività didattica 

dei CdS, di individuare le criticità in modo autonomo ed esporle ai fini del Riesame? 

 “Sulla base della documentazione resa disponibile in merito alle azioni poste in atto 

dall’ateneo il NdV ritiene che la criticità sia superata.” 

Al riguardo il nucleo osserva in particolare che rispetto al 2016 la situazione è 

cambiata nel sistema di assicurazione della qualità, in quanto il ruolo della 

commissione paritetica docenti-studenti è ora pieno e operativo e si è sviluppato 



 

nel senso di una distinzione di attività e ruolo rispetto all’azione di supplenza 

svolta al tempo dal senato degli studenti; 

c) con riferimento al punto AQ4.4 Nucleo di Valutazione - Il Nucleo di Valutazione opera 

in modo adeguato per le esigenze di AQ della didattica? 

Le azioni messe in campo dall’ateneo sono nella direzione corretta per garantire una 

maggior inter-connessione tra il Nucleo, il Presidio e gli Organi di ateneo. 

Al riguardo il nucleo osserva in particolare la grande trasformazione operata 

dall’ateneo che appare ora una realtà molto diversa rispetto a quanto rilevato nel 

2016. 

d) AQ6.C.3 Nucleo di Valutazione - Il Nucleo di Valutazione opera in modo adeguato per 

le esigenze di AQ della ricerca? 

Il NdV ha approfondito l’attività di monitoraggio sulla base della documentazione resa 

disponibile unita a un approfondimento con i dati raccolti in occasione degli audit 

effettuati con il direttore del dipartimento e il coordinatore delle attività di ricerca. 

Al riguardo il nucleo evidenzia che gli incontri che si sono svolti con la direzione 

politica e di coordinamento delle attività di ricerca hanno consentito di avviare un 

proficuo dialogo utile a impostare le future attività. 

e) AQ7.1 Sostenibilità della didattica - La quantità massima di didattica assistita erogata 

dall’Ateneo supera il limite di ore previsto dal DM 1059/2013 (parametro “DID”)? In caso 

positivo, il superamento della quantità massima di didattica assistita è giustificato 

esclusivamente dall’erogazione di particolari tipi di attività formative, atte ad aumentare 

l’efficacia degli insegnamenti (ad esempio esercitazioni pratiche in piccoli gruppi, 

fraziona-mento di classi numerose per le lezioni frontali, duplicazioni di lezioni in orari 

serali o comunque adatti a lavoratori studenti)  

Alla luce delle disposizioni contenute nel Decreto ministeriale 14 ottobre 2021 n.1154, il 

NdV ritiene che questa criticità sia superata. 

Al riguardo il nucleo rileva il mutamento del punto di osservazione ministeriale, 

che prevede ora un monitoraggio del DID, da cui consegue che gli atenei possono 

conciliare meglio ambito di studi di riferimento e controlli sulla qualità, pur 

restando l’invito a tenere sotto controllo il DID e a favorire le buone pratiche in 

materia.  

f) AQ7.3 Numero di ore di attività didattica frontale per CFU - Nei corsi di studio di studio 

attivati presso l’Ateneo il numero di ore di attività didattica frontale erogate per CFU sono 

adeguate al raggiungimento dei risultati di apprendimento attesi? 

Il Ndv ritiene che le azioni messe in campo dall’ateneo sono nella direzione corretta per 

il superamento di tale criticità, pur sussistendo un margine di miglioramento. 

Dopo ampia e approfondita discussione il nucleo rileva che le azioni intraprese in 

materia di assicurazione della qualità consentono di indicare globalmente il 

positivo superamento delle criticità segnalate dalla Cev nella visita di 

accreditamento del 2016, e approva di integrare i sopracitati giudizi sintetici nel 

documento denominato “Schede di verifica superamento criticità – SEDE”, da 

caricare nella piattaforma nuclei.cineca.it entro il 31 maggio 2022, a cura del 

servizio qualità e valutazione. 

 

2. Contratti alta qualificazione 

La presidente informa che è pervenuta dall’area servizi alla didattica e agli studenti la 

richiesta di verifica della congruità di tre curricula e schede di sintesi per il conferimento di 

contratti di alta qualificazione a: Enrico Molteni, Gerd Bergmeister, Micaela Wolf 

Rileva che pur a fronte di una generale maggior attenzione alla qualità dei profili pervenuti, 

la documentazione è pervenuta nel corso della settimana, con tempi che non consentono di 

effettuare un’attenta verifica della congruità e propone un rinvio. 

Il nucleo approva di rinviare il punto a una prossima seduta.    

 

La riunione termina alle ore 12.10. 

 

Il presidente del NdV 

Prof.ssa Cristina Bianchetti 

 


